nomischen Entwicklung, der Schaffung der materiell-technischen Basis des Kommunismus ein. Das ist eine neue Etappe in der Entwicklung der sozialistischen gesellschaftlichen Verhältnisse und der sowjetischen Lebensweise sowie bei der Gewährleistung der Sicherheit.

Der XXV. Parteitag der KPdSU hat mit allem Nachdruck bekräftigt, daß im Mittelpunkt der gesamten schöpferischen Arbeit der Partei, des Sowjetvolkes die weitere Hebung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus des Volkes steht. Die Dokumente des XXV. Parteitages der KPdSU machen allen Völkern überzeugend klar: Das Wohl des Menschen steht im Mittelpunkt von Sozialismus und Kommunismus. Der XXV. Parteitag hat den Weg zur Verwirklichung dieser Ziele für das neue Planjahrfünft und eine längere Perspektive konkretisiert. Dieser Weg besteht in der dynamischen und proportionalen Entwicklung der gesellschaftlichen Produktion und der Erhöhung ihrer Effektivität, der Beschleunigung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts, des Wachstums der Arbeitsproduktivität, der allseitigen Verbesserung der Qualität der Arbeit in allen Bereichen der Volkswirtschaft.

Im organischen Zusammenhang mit der Stärkung der materiell-technischen Basis des Kommunismus stehen die Vervollkommnung der gesellschaftlichen Beziehungen, die weitere Erhöhung der führenden Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei, die allseitige Vervollkommnung des Sowjetstaates, die Vertiefung der sozialistischen Demokratie und die allseitige Entfaltung der Persönlichkeit. Entscheidende Bedeutung hat der Parteitag der kommunistischen Erziehung des Volkes beigemessen, der weiteren Ausprägung des kommunistischen Arbeitsethos, des sowjetischen Patriotismus und des proletarischen Internationalismus.

Π

Das vom XXV. Parteitag beschlossene grandiose Programm für den weiteren Vormarsch des Sowjetvolkes auf dem Wege zum Kommunismus manifestiert unwiderlegbar die Wahrheit, daß Sozialismus und Frieden untrennbar sind. Jeder Schritt voran beim Aufbau der kommunistischen Gesellschaft stärkt den Weltfrieden. Die Sowjetunion benötigt dauerhaften Frieden für den Aufbau des Kommunismus.

Mit dem XXV. Parteitag der KPdSU beginnt ein Zeitabschnitt, in dem die Macht und der internationale Einfluß der sozialistischen Gemeinschaft beschleunigt anwachsen werden. In der Politik, Wirtschaft, im sozialen und kulturellen Leben der sozialistischen Länder dominieren immer mehr die gemeinsamen Elemente. Diese Gesetzmäßigkeit ergibt sich aus dem Vormarsch unserer Länder zur entwickelten sozialistischen Gesellschaft, zum Kommunismus, aus der Realisierung des Komplexprogramms der sozialistischen ökonomischen Integra-